
 

 

 

 

 

 

Ｑ 図書委員会活動について教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ ポスターはどんな流れで作っていますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

図書委員さんへ聞いてみました！ 

県内高校図書委員インタビューin 四街道北高校 

普段は２人でカウンター、４～６人は本棚の整理をし

ています。文化祭では本を紹介するポスターを作って

います。２学期の終わりに蔵書点検をします。 

 

まず委員会で集まって、みんなで作っています。クラス

で１冊、おすすめの本を見つけてきて、その本の紹介を

書いています。 

かっこいいポスターです！ 



Ｑ 皆さんが文化祭で作ったポスターの見どころ・チャームポイントを教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

紙の形を工夫しました。 
小説の雰囲気を伝えるように、作

品中に出てくる花やペンダントな

どのモチーフを見える形にした。 

なるべく本の雰囲気に近づけるように工夫した。

二人の合作。 

紙全部を使って、出てくる

キャラクターやものを表

現した。 
作品のテーマにあった絵や印刷

を心掛けた。話の重要な仕掛けや

結末がわかってしまわないよう、

紹介にも気をつけた。 

たくさん工夫があるんですね！ 



Ｑ 図書委員になった理由を教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 今やっていてよかったなと思う？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

小さいころから本が好きで、小学校・中学校も図書委員

だったので、高校でも続けたいと思ってなりました。 

どうせやるなら続けたいなと思って。 

別の係をやりたかったけど、他の人に譲ってしまった。

さあ、なにをやろうかと考えたときに、本好きだったの

で図書委員を選びました。 

本が好きなので図書委員になりました。 

はい、やっぱり本ってすごいじゃないですか！同じ文

でも読む人によって違う世界が広がっていたりするの

がすごくいいなって思って、そういうのをいろいろな

人に知ってほしいと思います。 

図書室とか図書館の雰囲気が好きなので図書委員に

なりました。 

図書室の居心地がいいから。 

面白い本に出会えるから。 

静かで落ち着くから。 

本が好きだから。呼吸がしやすい。 

なるほど、図書館はいい場所なのかな！ 



Ｑ 図書委員をやっていて楽しい・嬉しいことを教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ たいへんなことってありますか？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 今後、図書委員会でやってみたいことがあったら教えてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

あんまり図書館って普段人が来ないけれど、急に人が来る

時があるんです。そういうのがあるとうれしいです。 

本に囲まれていること自体が幸せ。好き。図書委員になった

ことで、どんな本が入ったか早く知ることができるのは楽し

いし、うれしいです。 

雑誌のポスターを貰える！ 

ポスター作成が楽しい。 

お昼のカウンター当番の際、移動教室の後だとごはんを

食べる時間が短い！ 

お昼ごはんをあわてて食べるのは悲しいですね！ 

蔵書点検は大変です…。 

でも筋肉痛にはならないそうです。若いっていいな～ 

毎月か、そんなに頻繁でなくてもいいので、おすすめしたい本

トップ３とかを作って、入口のところに並べたりしてみたい

です。ポスターほど大掛かりなものではなくて、小さなポップ

を作っておすすめしてみたい。 

推理小説フェアとか、小説のジャンルのフェアみたいなのを

やってみたいです。本屋さんでもやっているので、面白そう

だなと。 

http://4.bp.blogspot.com/-wXboWHGBqhQ/U0pS1lDGyuI/AAAAAAAAe9s/F6ihYM6kaxg/s800/chikoku_chugakusei_girl.png


 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 他の学校の図書委員さんに伝えたいこと・メッセージ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 委員会活動で工夫していることはありますか？ 

 

 

 

 

 

Ｑ 委員会活動をやっていて楽しかったことはありますか？ 

 

 

 

 

Ｑ ポスターを見て、実際に借りていく生徒さんもいますよね。 

 

 

 

 

 

Ｑ 大変なことはありますか？ 

 

 

 

 

 

海外の本とかも紹介してみたらおもしろいかも。翻訳された

ものを紹介したいです。 

高校生になると、本を読む人が減ってしまうけれど、それ

に負けないくらい、ポップとか、紹介とかをして、本を読

む人を増やせたらいいので、一緒に頑張りましょう。 

 

学校司書・阿部先生にも聞きました！ 

自分が全部決めて生徒に分担するのではなく、生徒にいろんな係に関わらせることと、

図書委員会は生徒がメインであることを忘れないようにしています。 

生徒と話しているとき、こういうことをやってみたいというアイデアがでてきて、実際

やってみると、やったことに反響があるときは本当にうれしいです。 

そうですね、授業があると、図書館に入ってきたところで見ているんですよね。 

それがきっかけになって、自分たちが紹介した本が借りられているというのは、紹介した

甲斐、達成感があると思います。 

大変なことというか、活動するとき、生徒の間で不公平感がないように配慮しています。 



Ｑ 今後やってみたいことは？ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 生徒さんからはどんな意見が寄せられたんですか？ 

 

 

 

 

 

 

 

Ｑ 他の学校の図書委員の皆さんに伝えたいこと・メッセージをお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「としょ部っ！」では県内高校の図書委員さんの活動を今後も追いかけていきたいと思います。 

自分の学校で、他の学校で、「図書委員さんが面白い活動をしていた！」という情報がありました

ら、千葉県立中央図書館までお知らせください。 

 

図書委員会でつくる図書だよりを作ってみたいです。図書委員会のホームページができると

いいなあとも思います。今年から、図書館前のウィンドウ特集展示を２週間に１度変えてい

るのですが、生徒の意見を貰ってやってみました。部活動とか、マンガでという意見があっ

て、やってみましたが、生徒にも先生にも反響がありました。生徒のアイデアを形にしたも

のが好評を得ていたので、生徒のアイデアを取り入れてやっていきたいです。 

 １学期の終わりに、生徒に図書館の中を１周してもらって、図書館の中で問題だと思うこ

とを報告してもらうというのをやってみたので、そういう意見も反映していきたいです。 

生徒からはコミックとライトノベルの棚が使いづらいという意見や、ライトノベルをもっと紹

介したほうがいいんじゃないか、とか、本が詰まってるのでもっと余裕があったほうがいい、

授業で関係する本をもっと紹介したらいいんじゃないかなどの意見が寄せられました。少しず

つ実現していけたらいいなと思います。 

他の学校の図書委員会と交流できたらいいなと思っています。自分たちでは気づかないことも

あるので、他の学校と交流することによって、よりよい図書委員会活動ができるといいなあっ

て思っています。 

四街道北高校の図書委員さん、学校司書の阿部先生、今回はインタビュー

を快く受けてくださり、ありがとうございました！ 

 


